

## Anlage 1: Berichte

### Gäste in Monor

Seit über 20 Jahren besuchen Schüler\*innen des Friedrich-List-Gymnasiums Asperg das József Attila Gimnázium in Monor, einer Kleinstadt vor Budapest. Auch dieses Jahr sind wir vom FLG mit zehn Personen mit dem Zug nach Ungarn gereist.

Begleitet von Frau Orth und Herrn Grottenthaler und jeder Menge Spaß, verbrachten wir eine erlebnisreiche und informative Woche. Dabei besichtigten wir nicht nur die Hauptstadt Budapest und ihre Sehenswürdigkeiten, sondern auch die Kleinstädte im Umfeld der Hauptstadt und ihre Umgebung.

Zusammen mit unseren Austauschpartner\*innen erlebten wir eine wunderschöne gemeinsame Zeit, die uns lebenslang in Erinnerung bleiben wird.

Gestärkt durch das göttliche Essen und das herrliche Wetter konnten wir das Budapester Parlamentsgebäude, das Landratsamt, die Margareteninsel, die Fischerbastei, den Stadtpark mit dem Haus der Musik und viele weitere Orte besichtigen. Ein persönliches Highlight waren die gemeinsamen Momente, bei denen die Freundschaften gestärkt und vertieft wurden.

Mit vielen schönen Erinnerungen können wir alle auf die vergangene Woche zurückblicken und uns bereits auf das Wiedersehen in Deutschland freuen.

### Gastgeber in Asperg

Vom 7.-14. Oktober 2023 empfingen wir unsere ungarischen Freunde zum Besuch in Asperg. Nach der Ankunft am Samstagabend stand zuerst ein Ausflug in den Gastfamilien auf dem Programm. Manche nutzten den Sonntag, um auf den Wasen zu gehen oder ins Technikmuseum nach Sinsheim zu fahren.

Am Montag hospitierte die ungarische Gruppe vormittags im Unterricht und erhielt nachmittags eine Stadtführung durch Asperg, geführt vom ehemaligen FLG-Lehrer Peter Schönwiesner. Der Dienstag führte zu drei Sehenswürdigkeiten nach Stuttgart: Mercedes-Benz-Museum, Schlossplatz, Fernsehturm. Ein Besuch im Landratsamt eröffnete das Programm am Mittwoch. Dort empfing uns Herr Eschbach, Dezernat für Zentrale Steuerung und Schulen, bevor ein Video zum Landkreis Ludwigsburg gezeigt wurde. Anschließend rundeten eine Schlossführung und der Besuch des Blühenden Barock den Tag in Ludwigsburg ab. Unser Tagesausflug führte uns am Donnerstag in die Universitätsstadt Tübingen, wo wir nach einem Rundgang durch die Stadt das wunderschöne Herbstwetter bei einer Stocherkahnfahrt genießen konnten. Nach dem regulären Schulbesuch am Freitag hieße es dann auch schon, wieder Abschied zu nehmen. Bei der Abfahrt am Samstagvormittag waren sich alle einig: Wir können auf einen tollen Ungarnaustausch zurückblicken und nehmen wertvolle Erfahrungen mit.